

CARRILES.

De Palma a Manacor 3 15 (mixto) - 8 10 m. y 2 15 t. De Palma a La Piedad 3 15 (mixto) - 8 10 m. 2 15 t. y 4 15 (mixto) t. De Manacor a Palma y La Piedad 3 15 (mixto). 4 m. - 1 15 t. De La Piedad a Palma 4 (mixto), 8 25 m. y 5 30 t. De La Piedad a Manacor 4 (mixto), 8 25 m. y 3 15 tarde. Los días de mercado en Inca. De Inca a Palma a t.

VAPORES CORREOS.

Barceloneta. - Dom. 8 m. Ibiza y Alicante. - Lunes 1 t. Mahon. - Martes 5 t. Barcelona. - Mier. 2 25 t. Mahon por Alcedia. - Juev. 5 t. Valencia. - Sab. 2 25 t. Barcelona por Alcedia. Entradas. - Lunes 7 m. Valencia. - 9 m. Mahon por Alcedia. - Mier. 3 t. Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon. - 10 m. Barcelona por Alcedia. - Sábado m. Barcelona.

LA OPINION

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion. Y EN LA LIBRERIA DE B. ROTO R. Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Novasco, 7 principal.

Despacho de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 25 PESETA AL MES.

RENAN EN ROMA.

Durante la temporada que Ernesto Renan acaba de pasar en Roma, recibió muchas cartas de círculos y sociedades anti-clericales, á las que el ilustre publicista ha contestado con la notabilísima que á continuación traducimos:

«Señores: Estoy profundamente agradecido á las pruebas de simpatía que he recibido de vosotros en esta ciudad de Roma, en donde el problema religioso de la humanidad se plantea hace diez y ocho siglos con cierta soberana claridad. Roma ha sabido siempre de un modo admirable dos cosas: la primera, el gran arte de esperar; la segunda, la inflexibilidad para mantener los principios destinados á triunfar un día. Mas, ¿cual es, en el orden religioso, el principio á que pertenece el porvenir? Seguramente la libertad, Roma, de ello estoy persuadido, trabajará en lo sucesivo tan eficazmente para establecer este saludable principio, cuanto en lo pasado ha contribuido á inculcar la doctrina opuesta. Sois quienes mas han sufrido con los abusos de la creencia impuesta, y mejor que nadie sabreis desterrar del mundo los últimos vestigios de un régimen en contradicción con los más fijos principios de la civilización moderna.»

En el origen de las sociedades humanas, no era mas que una extensión de la familia; la familia tenía ritos sagrados que la constituían, siendo, pues, natural, que también la ciudad tuviese sus ritos y quien se negase á prestarles su conformidad dejase de formar parte de la ciudad. Cuando el Estado se constituyó sobre mas anchas bases, abrazando masas mas ó menos penetradas de una misma creencia, era también muy natural que hubiese una religión de Estado. Pero todo ha cambiado en nuestros días. Ya no hay masas creyentes, sino individuos que creen. Deplórese ó celébrese, lo cierto es que el pueblo de las grandes ciudades no va ya ni á la iglesia ni al templo, y que no se le hará volver á ellas. Los habitantes de las ciudades de segundo orden y de los campos obedecen á la misma tendencia. Los progresos de la instrucción pública irán disminuyendo cada vez mas la cantidad de virus supersticioso esparcido en la humanidad, y ya se puede preveer el día en que la creencia en hechos sobrenaturales (no digo en el ideal) sea en el mundo tan poco considerable como lo es hoy en los hechiceros y en los aparecidos.

En esta situación, ¿cual debe ser la regla de la sociedad civil? Evidentemente la neutralidad. El Estado contiene personas que pertenecen á diferentes cultos, católicos, protestantes, israelitas. Contiene además una clase de personas, para

mi la más interesante, la que Sainte-Beuve llamaba «la gran Diócesis;» me refiero á los que, por respeto á la verdad, no la encierran en una fórmula determinada, y se contentan con hacer modestamente el bien, sin atreverse á creer que ellos solos poseen la verdad. En medio de esta diversidad, el Estado no puede tener mas que una sola regla: abstenerse, declarar se incompetente, no ocuparse de las opiniones religiosas de sus miembros como no se ocupa de sus opiniones en arte y en literatura, y sobre todo, no conceder privilegios á nadie. Garantías... si ciertamente, quiero que las haya, pero las quiero para todos. Las quiero para la causa santa por excelencia, que es la conciencia humana; las quiero para la fe, las quiero para la ciencia, las quiero para el espíritu humano, para tantas cosas excelentes que fueron largo tiempo perseguidas. La mejor garantía es el derecho común, cuando es liberal. ¿Qué sucede, en efecto, con esos concordatos, con esas garantías limitadas, concedidas á tal ó cual iglesia? La iglesia privilegiada acepta las ventajas que se le conceden como si se le debieran; pero cuando se le habla de las cláusulas onerosas, olvida el axioma que dice: Qui sentit commodum debet sentire et incommodum, y si se insiste, se cree y se dice perseguida. No hay mas que una solución para todas estas dificultades, un conjunto de garantías liberales, iguales para todos. ¿Quién podrá quejarse si damos por base á esas garantías una amplia ley sobre asociaciones, calcada sobre la que existe en América y si dejamos á las asociaciones libres en materias de instrucción pública y de asistencia pública, el derecho de obrar al lado del Estado? Cuando nuestros adyversarios han tenido la mayoría, nos han aplastado á nombre de esa mayoría. Nosotros seremos mas generosos; reclamaremos la libertad para los que nos la han negado cuando eran fuertes.

El pasado, único en el mundo, de vuestra ciudad incomparable, plantea ante vosotros esta cuestión de una manera que tiene algo de trágica y de grandiosa. Teneis en vuestras manos el gran problema del siglo XIX. Paciencia y perseverancia son virtudes romanas. Los amantes de la libertad confían en vosotros.

Recibid, señores, la seguridad de mis sentimientos más afectuosamente sinceros.

Ernesto Renan.

ECOS POLÍTICOS.

Según las últimas noticias, el conflicto entre el Ayuntamiento de Fregenal y el obispo de Badajoz, van resolviendo tran-

zado su pequeño cuerpo con una sustancia glutinosa y protectora.

Asistamos á los ingeniosos trabajos de la Argyragnida.

Yendo y viniendo al fondo del agua con rapidéz febril, busca el lugar donde debe levantarse su palacio de cristal.

Hecha su elección, hila largos cordelillos de plata, que se amarran por sí mismos á las yerbas acuáticas de la vecindad.

Sobre estos hilos solidamente amarrados teje una tela de seda, que más tarde inflada de aire, tomará la forma de un dedal de coser y constituirá su poética vivienda.

Más, ¿cómo la pequeña araña podrá desalojar el agua de su casita y llenarla del aire indispensable para su vida?

¡Oh! de una manera muy sencilla: sube como divirtiéndose á la superficie del estanque, toma una burbuja de aire que conduce bajo su abdomen, se sumerge hácia su alacio, llega bajo su techo de raso, suelta la burbuja de aire que ha ido á buscar, como se va por el agua á la fuente, y esta burbuja echa al agua fuera de la casa.

Tan ingeniosa maniobra, se repite veinte veces, treinta y pes si es preciso; después de tantas idas y venidas, toda el agua que llenaba el aposento se encuentra

quilamente las familias de los vecinos que se mueren. Aun cuando no bendecido el nuevo cementerio, los enterramientos se celebran en él sin protestas de nadie, con lo que el celo indiscreto del obispo va consiguiendo acostumar á las gentes á creer que ni las bendiciones ni el agua bendita son necesarias para que descansen en paz los cadáveres, mientras pudren tierra. Cuenta que si el sistema se propaga, adios, derechos de enterramientos.

A esta propaganda concurre también un cura de la Montaña, que terminado el sacrificio de la misa, llena la iglesia de gente y comenzando la plática religiosa, dijo en ella «delante está sino que me debe quince duros por el entierro de su madre y lo digo aquí por ver si por vergüenza me los paga.» A lo cual el interesado contestó con un miente V. y eso no se dice en la iglesia, de donde se siguió una cachetina evangélica en alto grado.

Algo mas gordo sin embargo, habría hecho un Padre Jesuita italiano á un joven, cuando este le asesinó, hallándose revestido, con el cáliz en la mano y delante del altar para decir misa; que es en verdad un suceso mucho más escandaloso que la muerte violenta producida por un maestro de novicios á uno de estos en Valladolid, hace pocos meses, y cuya causa entró ya en sumario. Y es que estos curas toreros españoles y nacionales, se reproducen como la filoxera, y sino que lo diga el cura francés detenido en Andalucía de orden de su gobierno por atentados al pudor, que no debe confundirse con aquel otro que acompañó en su coche hasta entregarle á las autoridades extranjeras también por lo mismo, el Obispo de Santander, aquel que excomulgaba periódicos liberales.

Y si alguien dijese ¿á qué vienen ahora estos ataques á los curas? Contestaré que no me refiero á los curas, sino á ciertos curas, que decir la verdad no es atacar á nadie, y por último que «La Fé» de ayer dice, á propósito de un periódico que afirma que en Guipuzcoa no hay ladrones.

«Balaam no habla mejor: donde hay carlistas no pueden hablar los ladrones.»

Por eso el ideal de liberales es acabar con los carlistas.»

Claro es; porque somos todos ladrones... Habrase visto sin vergüenzas como estos de «La Fé...!» En fin que me alegro, que les tenga Nocedal bajo el tacón de su bota y sin suscripciones.

Ya se van enredando las cosas.

Dice «El Diario Español:»

«La ocupacion del canal de Suez por

reemplazada por el aire que ha acopiado la diligente hiladora.

Al contacto del aire, el tejido se dilata, se infla y adquiere la forma de una campana de búzo.

A fin de hacer impermeable su mansión la Argyragnida la baña de un barniz; semejante al que protege á su mismo cuerpo.

Ya no resta á la hiladora más que tapizar su vivienda y preparar su ajuar acuático.

Para una tapicera de su fuerza, esto no es más que una diversion; con algunas vueltas de huso, la seda se despliega y se aplica alrededor de la casa, que se encuentra adornada de un raso deslumbrador.

Terminada su tapicería, la hiladora de plata piensa en las camas de sus arañitas. Hila un lienzo muy fino, blanco como la nieve, y lo coloca sobre un blanco tapiz preparado de antemano.

En este lienzo, que ella ha tejido con la solicitud de una madre que prepara la cuna para su futuro hijo, colocará los huevos que no tardará en poner.

Pero no basta tener alojamiento, por elegante y distinguido que sea; es menester preocuparse de la comida.

los ingleses, cuya neutralidad tanto interesa á Europa que esté siempre respetada, va á tener en América unas consecuencias inesperadas para Inglaterra.

Un antiguo tratado entre la Gran Bretaña y los Estados-Unidos, conocido con el nombre de «Clayton Balwer,» y concerniente á los canales interoceánicos del continente americano, prohibe en los términos mas categóricos á todas las naciones, no solamente todo acto de guerra, si que también todo acto hostil en las aguas del canal, en sus riberas, en sus puertos, y lo mismo á cierta distancia de la desembocadura en los dos Océanos que el canal ponga en comunicacion.

El artículo 2.º del tratado, para el caso en que Inglaterra esté en guerra con los Estados-Unidos, prescribe que ni en este caso siquiera podrán impedir el paso, atacar ó capturar los navios en las aguas ó inmediaciones del canal.

El «Memorial Diplomático» tiene noticias de que los Estados-Unidos piensan valerse del hecho de la ocupacion del canal de Suez para obtener de Inglaterra la denuncia ó á lo menos la modificacion, que en vano han solicitado hasta ahora, del tratado á que nos referimos.

A las reclamaciones del gobierno de Washington para modificar estas disposiciones, el gobierno inglés ha opuesto siempre como pretexto para mantenerlo, los principios del derecho de gentes y de la civilización. Desautorizada Inglaterra con su reciente conducta en el canal de Suez, está en una posición muy falsa frente á frente de los Estados Unidos, que son una gran potencia con la que no puede el gobierno británico jugar como Turquía.»

«El Estandarte» ha dicho que el duque de la Torre, no resistiendo á mano armada á la restauracion como pudo haberlo verificado, hizo tanto por ésta como el general Martínez Campos iniciándola en Sagunto.

«La Epoca» no ha podido pasar por eso, y combate á «El Estandarte,» afirmando, que si el general Serrano se combatió la restauración, fué porque se convenció de su impotencia para ello.

«El Cronista» se pone, al lado de «La Epoca,» y cree de igual manera que el duque no marchó á la cabeza del ejército del Norte contra el general Martínez Campos, porque no pudo.

«El Estandarte» se ratifica en lo dicho.

Los que no han manifestado su opinion acerca del asunto, son los periódicos ministeriales.

Y es lástima, porque nadie pudiera tener sobre el asunto mejores informes oficiales.

Y esto es lo que acaba de hacer la previsora araña.

En la circunferencia de su palacio ha preparado trámpas y tendido redes, de modo que, si un gran trabajo del animalito que nos ocupa, no bien aparezcan los insectillos quedarán presos, y la hiladora de plata no hará más que hechar la garra para apoderarse de sus presas.

Día y noche la puerta de la casa de la araña permanecerá cerrada: ella sola tiene la llave. Se comprende que la abertura establecida por debajo de la habitación está defendida por una red inextinguible de hilos que solamente la hiladora puede devanar para ponerse en ella.

Tal es el maravilloso aposento de la Argyragnida.

¿A qué han ido á reducirse los palacios soberbios de Tebas y de Palmira? ¿A pólvora, que los vientos esparcen?

La casita de la hiladora de plata no es más que de útil hilo; pero este ligero hilo resiste á millares de siglos, y el pequeño palacio de cristal flota siempre encantador en el fondo de las aguas.

FOLLETIN.

LA HILADORA DE PLATA.

Se trata de una araña más. El epigrafe de este artículo no es otra cosa que la sencilla traducción del nombre científico de la «Argyragnida.»

Es un sér por demás notable la hiladora de plata.

Arquitecto, tapicero, pintor, geómetra, químico, es un talento universal.

Ella no sosiega un instante, humilde y oculta en las dormidas aguas de los charcos de las legunas.

Allí, en el fondo del agua, es dónde ella edifica, con arte maravilloso, la más encantadora y gentil habitación que puede imaginarse.

Con el abdomen rodeado de burbujas de aire, se sumerge y nada como un pez; y entiéndase que el pez sale vencido en la comparación.

No queriendo la naturaleza que su graciosa ondina se moje siquiera, ha barni-

De todos modos es indudable que con todas estas controversias se ponen al descubierto dos cosas:

La unidad de criterio de los conservadores.

El cuidado con que se atiende á que no se vuelvan á abrir las heridas que causó el acto de Sagunto.

LA OPINION.

PALMA 18 DE SETIEMBRE DE 1882.

OBSERVACIONES MARITIMAS SANITARIAS.

En un artículo publicado dias pasados prometiamos ocuparnos del asunto que lleva el epigrafe con que encabezamos estos renglones pues en todas épocas y sobre todo cuando amagan las epidemias, es el punto capital en que fijarse deben el Gobierno y las juntas locales de Sanidad.

Nosotros, que como habitantes insulares nos hallamos por todas partes rodeados de mar, debemos tener en cuenta que con el concurso de todos, nos encontramos en las mejores condiciones para librarnos de los azotes de las epidemias. Del año 1817 data la primera epidemia cólerica en Europa: y de entonces acá hemos podido convencernos de que que a no ser importada no la padece comarca alguna situada en nuestra zona. Por lo tanto si aprovechamos nuestra situacion geografica y no descuidamos las observaciones sanitarias para cuantos objetos se importen á esta Isla, podremos dormir tranquilos en la probable seguridad de que no tendremos que deplorar víctimas sin cuento.

El puerto de Palma no tiene Lazareto por lo tanto todo buque que llegue y se considere sospechoso, como manifestamos anteriormente, debe pasar incontinenti a Mahon siendo solo admitidos a libre practica los que procedan de puntos que a la hora de la visita de inspeccion sanitaria, conste no que padecen enfermedad alguna contagiosa; conviene no fijarse solo en su patente, sino tambien en las noticias telegraficamente recibidas, pues es sabido de todos que cuando se declara oficialmente que la epidemia existe en un pais, es que ya está en general bajo el dominio del azote y por lo tanto debe ser real nuestra comunicacion directa con él desde que se reciban las primeras noticias.

No nos cansaremos por este motivo de repetir cuan necesario es vigilar y cerrar por completo su única puerta de entrada. Por mar, y únicamente por mar, puede sufrir esta Isla el terrible azote, y deseamos y pedimos que Marina y Carabineros impidiendo el Contrabando, adoptando medidas que ya hemos indicado, y a Sanidad Maritima inspeccionando detenidamente y con todo rigor los buques á su entrada, nos libren de dias de desolacion y luto.

No echemos tampoco en olvido que por la costa Este de la Isla nos comunicamos frecuentemente y en pocas horas con nuestra hermana Menorca, y que allí con motivo de ser punto de confluencia de barcos sospechosos y apestados se hallan en exposicion inminente de contagio.

Dense órdenes terminantes á las Ayudantías de marina respectivas, para que impidan la entrada libre, que hoy tienen, á los faluchos que de allí constantemente arriban á esta Isla, y sobre todo á mercancias y contrabando, que de paso sea dicho, alguno se hace de tabaco de *pota*, y supliquemos á los encargados del Lazareto de Mahón que no se concreten á la cuarentena de los buques sospechosos ó sucios, sino á la par que buque, carga y equipages sean desembarcados, sean tambien desinfectados convenientemente por varios dias con el ácido carbónico, agente reconocido hoy como el mas apropiado para esta clase de fumigaciones, y que visiten detenidamente á todos los indivi-

duos; considerando la mas ligera indisposicion intestinal como la voz de alerta que no conviene desoir.

Aisense en Mahón como es debido y con la mayor escrupulosidad los buques é individuos sospechosos, aislémosnos nosotros tambien aqui todo lo posible, y tengamos presente el ejemplo de un verdadero aislamiento que preservó á la corte Rusa con 40.000 personas, durante la epidemia de 1837 del mas ligero caso de cólera á pesar de tenerlo por todos costados á muy pocos kilómetros de distancia.

Extracto del *Boletín Oficial* de esta provincia número 2.434 correspondiente al sábado 16 del actual.

El Gobierno civil recomienda á las autoridades y sus dependientes presten el auxilio necesario al Sr. Ingeniero de Montes y á su Ayudante en ciertos trabajos que deben prestar.

La Delegación de Hacienda publica el estado comprensivo de los cupos definitivos de consumos asignados á los pueblos de esta provincia para el corriente año económico.

Se reproduce el anuncio de la Administración de Propiedades é Impuestos respecto á estar expuestos los padrones de esta capital por el equivalente á los de la sal.

La Delegación del Banco de España, llama aspirantes al cargo de Agente recaudador de contribuciones é impuestos de esta capital.

El Ayuntamiento de Estallenchs hace saber que tiene de manifiesto el reparto del impuesto de consumos correspondiente al actual año económico.

El Ayuntamiento de Villafranca publica otro anuncio relativo al reparto vecinal.

El Juzgado de la Catedral vende en pública subasta una máquina incompleta de vapor para la elaboracion de papel, una finca en parte edificada y otra sin edificar situadas en las *Figueras Baixas*.

La Secretaria General de la Universidad de Barcelona anuncia la apertura de la Matrícula para la enseñanza de Practicantes y Matronas.

El Juzgado Municipal de la Lonja publica el estado de nacimientos y defunciones ocurridos durante la segunda decena de Agosto, ascendiendo á 41 el número de los primeros y á 49 el de los segundos, con lo que resulta una disminucion de 8 individuos.

Dice *El Demócrata* que nosotros seguimos llenando papel hablando de los radicales, de los embolados y del Ayuntamiento.

¡Hablar de llenar papel nuestro colega, cuando con la copia de las protestas de los embargos, los kilométricos sueltos sobre los ejecutores, y sus célebres ULTIMAS HORAS, ha llenado mas columnas que columnas tiene la Catedral de Córdoba!

Hemos oido á varias personas calificar de una manera no muy ventajosa para *El Demócrata*, el artículo que publicó el sábado titulado «Declaraciones importantes», con el cual llena dos columnas del periódico, es decir: *llena papel* como diria el colega.

¡Lo que puede el no haber podido obtener una plaza en las Oficinas de la recaudacion de la Sucursal del Banco de España!

Toma *El Demócrata* á chacota lo que digimos el sábado acerca las gestiones que se habian hecho para que á la sesion del Ayuntamiento asistieran muchos concejales y añade que sin duda por esto no asistió mas que un posibilista.

Pues precisamente por lo bien que se acogió el proyecto de radicales y embolados, nadie quiso ir, y solo en son de protesta y por los motivos que indicó en la sesion, acudió nuestro amigo y correligionario el Sr. Ribot á quien querian convencer los embolados para que votara con ellos.

Sépanlo los *maquiavelillos* del *Demócrata*.

Porque dimos las noticias conforme llegaban á nuestro conocimiento, decenos el mismo colega que no hacemos mas que tejer y destejer.

Preferimos esto, á beber en la fuente del diario radical que es donde se conocen al dedillo las intriguillas concejales.

Chócale á nuestro colega que hayamos dicho que el auxilio acordado por los 5 radicales y 3 constitucionales... *puros*, como se llaman, no es mas que un recurso electoral.

Pues si señor: tan electoral, como lo fué la cuestion magna de la resistencia; y tan político, á pesar de haberse negado que en la cuestion industrial anduviera de por medio la política, como lo demuestra el pastoso artículo publicado por *El Constitucional*.

Y no decimos mas por hoy. Mañana será otro dia.

Cria cuervos y te sacarán los ojos, dice un conocido refrán.

Y por cierto que no dejó de tener razón aquel que dijo que los refranes son pequeños evangelios.

Asi se ha acreditado estos dias en la plaza Mayor, en donde varios cortantes habian obtenido de nuestro Ayuntamiento el privilegio de vender la carne en sitio separado, distinción motivada por haberse ofrecido ellos voluntariamente á rebajar el precio de esta mercaderia.

Pues tal ha resultado ser este generoso ofrecimiento que se ha encontrado á dos de ellos defraudando en el peso y exigiendo mayor precio que el impreso en las tablillas.

Por eso hay que desconfiar siempre de la generosidad de ciertos prójimos.

Y sino; véase á que precio la vendian al Ayuntamiento á sus dependientes y al público!

Las lluvias que han caido durante a pasada semana, aunque no muy copiosas, han alcanzado á toda esta isla y á las de Menorca é Ibiza. Asi se confirma por las noticias que hemos recibido de varias comarcas y de las dos islas mencionadas.

Dice un colega que el sábado por la mañana se vendieron setas traídas de Barcelona, en la plaza de Abastos y trasladada la noticia, caso de ser cierta á la Junta de defensa contra la filoxera.

Y nosotros la trasladamos á las familias, por cuanto sabemos que las setas de ciertas localidades de la península suelen ser venenosas.

Y con esto y con aquello, creemos habrá bastante para que el mercader no tenga más ganas de traer semejante mercancia.

No se ha presentado postor alguno á la subasta para el derribo de las ruinas del ex-convento de S. Francisco.

En achaque de tomadores del dos, vamos progresando.

Antes, en lo antiguo, cuando no habia faroles, ni municipales, ni guardias civiles, los aficionados á tomar lo ajeno contra la voluntad de su dueño, se entretenian en deshalar bonitamente á burgueses y foranos, á navajazo limpio, ó presentando el argumento siempre convincente de la boca de un trabuco naranjero, ante cuya razon no habia dinero, alhaja ni mercancia que se resistiese.

La cuestion y por ende las costumbres, parece han cambiado hoy de aspecto.

Ahora tenemos gas, casi alumbrado eléctrico, agentes de orden público, guardias municipales y civil; *carril*, *carriles*, telégrafo, industriales morosos; con todos estos progresos, con tales adelantos, el arte de desposeer, de robar, vamos al decir, debía forzosamente perfeccionarse. Y se ha perfeccionado.

Primeramente se inventó el hurto, que produjo hombres eminentes, entre los cuales figuran á buena cuenta muchos bachilleres, lincenciados y hasta doctores de presidio.

Pero el oficio ofrecia escasas comodidades, aun cuando era sumamente lucrativo.

Y como no era este el objetivo de los discípulos de *Feu-Follet* y de *Caldelas*, se entregaron con verdadero afán, hasta con frenesí al estudio y al experimento y se consiguió arrancar á la naturaleza el secreto del *timo*.

Pianta exótica en esta tierra de los Moreu, Masset y Parragó, no llegó á obtener el título de ciudadanía hasta hace pocos dias.

Mas al fin se ha aclimatado: ya la crónica de los escamoteos registra en sus brillantes páginas, varias hazañas llevadas á feliz término por innótos *timadores* siendo algunos aldeanos; los que han sentido la benéfica influencia de este adelanto, perfeccionamiento y novedad en el sublime arte de alijar sin rol, patente, manifiesto ni boleta.

Ya nada tenemos que envidiar á los afortunados madrileños, como no sea el acueducto y los toreros.

Todo lo demás lo tenemos en casa, incluso el *timo*.

Cuando dijimos el principio que íbamos progresando!

Nuestro apreciable colega el *Balear* se quejaba en su número del viernes de que van desapareciendo en esta isla multitud de riquisimas alhajas y preciosas antigüedades, lamentándose de que la necesidad ó la estúpida ignorancia den motivo á esta desmembracion.

No es este solo el motivo de semejante falta.

Son muchas las personas en Palma que tienen noticia de que hace pocos años una Autoridad Superior de esta provincia, reunió notables objetos de arte en esta Isla valido de su posicion, para ir despues á venderlas en Madrid y hacer su negocio. Entre los objetos vendidos, no fuera extraño que figurara el Arcon de don Jaime II y algunos objetos que se apresuraban á ofrecer á la citada Autoridad, aquellos que siempre están dispuestos á adularla sea quien fuere la persona que la ejerce.

Al fin y al cabo, los que compran hacen un negocio legitimo: pero los que sin pagar se apropian mercos riquisimos existentes en las sacristias, llaves historicas con el escudo de la Real Casa de Mallorca, etc. etc. y otras y otras joyas artisticas... esos... el público los juzgará como crea justo.

El descenso que ha experimentado la temperatura á consecuencia de los últimos temporales, ha hecho que nuestros paseos no se vean tan animados como hace algunas semanas según pudimos experimentar anoche el del Borne, en el cual la concurrencia era poco numerosa.

Se está renovando y haciéndose algunas obras de reparo en el Teatro-Circo Balear, en el que actuará en breve la compañía ecuestre del Sr. Alegria, que actualmente está trabajando en Barcelona, la cual se irá renovando durante la próxima temporada con otros artistas y notabilidades que al efecto se contratarán.

Los aficionados, pues, á los espectáculos de esta clase están de enhorabuena, por cuanto disfrutarán de suma variedad.

Ayer tarde emprendió su viaje para Barcelona el vapor *Palma* que embarcó numeroso pasaje.

Ayer por la mañana, en la capilla de Palacio tuvo lugar una solemne función dedicada á la Virgen Dolorosa. Pronunció un elocuente discurso el Phro. don José Felicó, habiéndose celebrado los oficios divinos varios señores canónigos de esta iglesia Catedral, ante una concurrencia numerosa y distinguida.

Leemos en algunos colegas que los comisionados de apremios Sres. S. Gregorio, Micó, Martín y Castelló, salieron para Valencia en el vapor-correo *Lulio* que partió el viernes último.

Se nos ha asegurado que del minucioso análisis practicado por los Sres. facultativos nombrados al efecto, de los residuos del chocolate que ocasionó la muerte á la mujer de Andraitx, de cuyo hecho tienen noticia nuestros lectores, y de la autopsia verificada en su cadáver, ha resultado la certeza de haber sido envenenada por medio del arsénico, de cuya substancia debió sorber una considerable cantidad.

El marido, presunto autor de este crimen, sigue preso, siendo por lo visto, sujeto que ha tenido que ver otras varias veces con los tribunales de justicia.

El sábado 23 del actual saldrá en viaje extraordinario y económico para Barcelona el magnifico vapor *Mallorca*, con objeto de facilitar el pasaje á las personas que deseen asistir á las ferias que tendrán lugar en aquella capital.

La feria que tuvo lugar ayer en Manacor estuvo sumamente concurrida por multitud de forasteros de todos los pueblos de la isla y muy especialmente de esta capital.

Nuestra via férrea trasportó extraordinario pasaje tanto el sábado como ayer, habiendo sido necesario poner dos máquinas en algunos trenes ascendentes y

descendientes para poder arrastrar al número de coches que fué preciso utilizar.

Segun nuestras noticias, el viérnes por la noche quedaban suscritas en el pueblo de Solter 1500 acciones de las dos mil que solicita la empresa catalana que propone construir el ferro-carril de que tienen noticia nuestros lectores.

La recaudación de Consumos hecha en los Fielatos de las Puertas de esta Capital durante el 2.º periodo del mes de la fecha ha ascendido á Pesetas 11039'93.

El Sr. Gobernador de la Provincia nos ha honrado con un atento B. L. M. participándonos que todos los días, de 3 á 5 de la tarde, tendrá á nuestra disposición en la Secretaría de este Gobierno, todas las noticias que merezcan la publicidad. Damos las mas expresivas gracias á la Autoridad por la consideración que á la prensa dispensa.

Copiamos del *Isleño* del sábado:
«Los cosecheros y comerciantes de Felanitx no van en zaga á los que marchan por las vías del progreso. Convencidos de cuan útil fuera para la exportación de sus caídos, establecer un tranvía que uniera aquella población con su puerto, distante unos doce kilómetros, se reunieron el domingo último para tratar del asunto, nombrándose una comisión que mañana debe dar cuenta de su cometido. Asegúranos que el criterio que esta comisión ha formado del pensamiento, despues de estudiarlo, es altamente favorable, pues reconoce que sin dificultades puede llevarse á cabo, obteniendo una mejora cuyos beneficios fueran inmensos. Esperamos ver qué resolución adoptan los emprendedores hijos de Felanitx á quienes anticipamos nuestro parabien por la idea concebida.»

Parece que *El Demócrata* siente que hayamos dicho que los embolados apoyaran á los radicales, cuando consta que la proposición iba firmada unicamente por aquellos.

Para nosotros... tanto monta: si bien en vista de la votación, los puros del *Constitucional* pueden decir como Quedo.

Yo el menor padre de todos,
Los que hicieron este lío,

Si desde que los constitucionales puros fueron silbados en *La Tertulia*, han estado negociando el arreglo de los auxilios, como parece desprenderse de lo que en su organillo leímos el sábado, no puede negarse que han de haber trabajado mucho para hacer comprender á los industriales la conveniencia que habia de serles que el Ayuntamiento se encargara de satisfacer la diferencia de cuota entre las tarifas reformadas y las vigentes.

El Constitucional se dá aires de vencedor; lea las líneas siguientes de *El Comercio*:

«De este modo los industriales habrán salido en definitiva con la suya, pues no pagaran los excesivos aumentos del señor Camacho.»

A esto no hay mas que añadir que pudiera ser que constitucionales puros é industriales resistentes fueran una misma cosa.

Porque ya hemos visto indicios y algemas.

Las lluvias caídas ultimamente y que en algunas comarcas han resultado ser más abundantes de lo que decimos en otro lugar, no han sido, al parecer de gran provecho para los viñedos, como lo prueba el hecho de haber encalmado la activa demanda de uva y experimentado una notable baja el precio bastante favorecido que tenía días pasados.

¿Cuántas libras de confites te comerías, preguntaba un niño á otro?

Segun quien pague contestó con mucho aplomo el interrogado.

Lo mismo puede decirse de las diez mil pesetas que radicales y embolados han acordado ceder del capitulo de imprevistos.

Mientras los segundos pensaron hacer la hombrada particularmente, y estudiaban el proyecto para auxilios á industriales necesitados que se pusieran en condiciones etc. etc. NI UN CUARTO: cuando se ha cedido generosamente el privilegio al Ayuntamiento, eche V. rumbo. Y luego diran que los embolados no

tienen agallas y contera.

Nosotros creemos que así como un celebre torero pretendía que el cornupeto *too es toro*, los embolados todo son contera.

CORREO DE HOY.

Port-Said 13.—Ha salido para Mahon el vapor-correo del marques de Campo, *Viñuelas*. Hizo en Suez seis días de cuarentena; lleva patente limpia y salud á bordo inmejorable.

Dresde 13.—El Congreso ha aprobado una proposición invitando á los gobiernos de Europa á tomar medidas energicas contra la creciente preponderancia del judaismo.

Port-Said 13.—El ataque contra Tell-el-Kebir comenzó á las cuatro y cuarenta y cinco de la mañana de hoy.

Lisboa 13.—Hoy ha fallecido en esta capital el antiguo presidente del gobierno Sr. Sampayo.

Port-Said 13.—Corre el rumor de que los arabistas de Kafr Dowar huyen hácia el Cairo.

Kassasin 13.—La caballería indiana fue la que cortó la retirada á los fugitivos. Circula el rumor de que Arabi se halla cercado por todas partes.

Londres 13.—Un telegrama del general Wolseley, dirigido al ministro de la Guerra de Inglaterra, confirma la toma de Tell-el-Kebir.

Las fuerzas con las que Arabi luchó contra los ingleses se componian de 26.000 hombres con 70 cañones, mientras los ingleses no tenían mas que 11.000 hombres de infantería, 2.000 de caballería y 60 cañones.

Los ingleses se batieron con mucho arrojo. El general Willis ha sido herido levemente.

El ejército de Arabi ha sufrido pérdidas de consideración.

Arabi escapó hácia Zagzig. La infantería de la India y la brigada escocesa van hácia Zagzig. La caballería inglesa va á Bulbeis.

Londres 14.—Los periódicos ingleses declaran que Inglaterra deberá acabar completamente sola la guerra y la reconstitución del Egipto.

El periódico *el Daily-News* dice que es necesario á todo precio impedir la intrusión de las tropas turcas.

Port-Said 14.—Todos los altos personajes del Cairo han hecho una entusiasta recepción á las tropas inglesas.

Reina completa tranquilidad en el Cairo. Londres 14.—Ha corrido el rumor de que Arabi ha sido cogido cerca de Benha.

Una diputación de notables del Cairo ha marchado á Alejandria para felicitar al khedive y ofrecerle su completa fidelidad.

Londres 14.—El periódico *el Times* publica un telegrama que el presidente del Consejo de ministros de Francia, señor Duclerc, dirige al conde de Granville, felicitándole en nombre del gobierno francés y asegurándole su satisfacción personal por la toma del Tel-el-kebir.

Madrid 15.

La *Gaceta* no publica disposiciones importantes.

Un telegrama oficial de Manila, fecha de anteayer, dice que el día anterior fallecieron en la ciudad 94 indígenas, y en los pueblos de la provincia 164.

Un telegrama de la Habana fecha de ayer, dice que se ha establecido la línea telegráfica de Puerto-Príncipe. El ciclón no ha producido ninguna desgracia personal.

Un telegrama de Alejandria, fecha de ayer, dice que Arabi marchó al Cairo. El general Wolseley lo persigue. Añade el telegrama estas noticias:

Una diputación de notables del Cairo ha ido á felicitar al Khedive.

Se ha rendido Kafdrover.

El canal de Mahamudich está libre y abierto.

Espérase la pronta entrada del general Wolseley en el Cairo.

Otro telegrama espedido ayer en Port-Said, dice que el Cairo se ha rendido á las tropas inglesas, las cuales han ocupado la ciudad.

Ignórase el paradero de Arabi.

El Khedive marchará al Cairo.

Espérase en breve la completa terminación de la campaña.

Asegúrase que el Sr. Posada Herrera ha declarado al general Serrano que se abstendrá de contribuir á la formación de ningún partido que se ponga enfrente del Sr. Sagasta.

El banco de Inglaterra ha sufrido el descuento á 5 por 100.

Esta interrumpido el cable eléctrico de Jamaica á Colon.

Definitivamente, el día 25 regresará la corte de San Ildefonso.

Se ha verificado la solemne apertura de los tribunales.

Un telegrama oficial de Manila, fecha de ayer, dice que el día anterior murieron 48 indígenas, y en los demás pueblos de la provincia 151, entre ellos ninguno europeo.

Las tropas inglesas han sido muy agasajadas en Zagazig y el Cairo.

Arabi ha sido detenido en el Cairo.

El sultan ha pedido á Inglaterra la retirada de sus tropas de Egipto. Inglaterra se opondrá á ella, alegando los motivos que tiene para restablecer ciertas imposiciones.

Francia ha felicitado á Inglaterra por sus triunfos en Egipto.

La captura de Arabi verificóla el jefe de la policía del Cairo. También capturó á Tulbo-Baja. Arabi será conducido ante el Khedive y puesto á su disposición.

Rusia y Alemania se opondrán á las imposiciones de Inglaterra en Egipto.

Un telegrama oficial anuncia que han sido declaradas sucias las procedencias de Pausacola (Estados-Unidos) por causa de la fiebre amarilla.

San Ildefonso 15, á las nueve noche.

Acaba de recibirse el siguiente telegrama:

«Alejandria 15, por la tarde.

Confírmase que Arabi y los demás generales suyos están prisioneros de los ingleses, que estos han ocupado el Cairo, que todos los rebeldes se han sometido, y que la guerra está terminada.»

Madrid 16.

La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposición de interés general para esa provincia.

Los últimos telegramas de Londres participan la entrada de Wolseley en el Cairo, donde ha sido acogido con entusiasmo por las autoridades y el pueblo.

Dícese que Arabi Bey y Tuba se rindieron incondicionalmente con 10.000 hombres.

El general Wolseley dá por terminada la guerra, y anuncia que traslada á Alejandria la base de sus operaciones.

Mañana publicará el Excmo. señor fiscal del Tribunal Supremo, D. Trinitario Ruiz Capdepon, la anunciada circular á los funcionarios del orden judicial que están bajo su dirección.

El Sr. Abascal ha desistido de presentar la dimisión de alcalde del ayuntamiento de Madrid á ruegos de sus amigos políticos.

Se desmiente oficialmente la noticia relativa á que el cólera se ha presentado en París.

La mayoría de los periódicos que se publican en esta corte califican de comedia la cuestión de Egipto.

No se comprende que en cuatro horas haya avanzado y dado una batalla, derrotando á 50.000 egipcios el pequeño ejército inglés.

La mayoría de los periódicos censuran el discurso de apertura que pronunció ayer el Sr. Alonso Colmenares.»

Madrid 16.

Al Consejo de ministros que bajo la presidencia del rey se celebrará el sábado próximo en la Granja, asistirán los presidentes de ambas Cámaras.

Insístese en afirmar la existencia de un tratado secreto entre Turquía é Inglaterra, por el cual el sultan ha cedido á esta última nación la soberanía de Egipto.

Paris 15.—Coméntase mucho el lenguaje que tiene ayer la prensa inglesa sosteniendo que la Gran Bretaña debe ejercer la preponderancia exclusiva en Egipto, por lo mucho que contrasta con el artículo publicado por el *Times* hace pocos días, que aseguraba que Inglaterra no abusaría de la victoria, y que su misión en las orillas del Nilo era defender los intereses generales de Europa.

La opinión general es que Rusia y Alemania, que han consentido que los ingleses, en nombre del Khedive de Egipto, hiciesen la guerra á sus súbditos rebeldes, no tolerarán que impongan una paz que pueda menoscabar los intereses de las demás naciones europeas.

Alejandria 15.—Arabi y Tulba, su segundo jefe, han sido detenidos en el Cairo.

Se les acusa de haber escitado la población al pillaje y al incendio.

La caballería inglesa ha llegado al Cairo ayer.

El general Wolseley camina hácia el Cairo, dejando en Zagazig una brigada que guarda el camino.

Se confirma que los delegados del Cairo han llegado aquí y han presentado al Khedive su sumisión.

Constantinopla 15.—El sultan ha dirigido al general Wolseley un telegrama de felicitación, rogándole, en vista de que la rebelión está vencida que detenga la marcha de su ejército. El general Wolseley ha contestado que el sultan recibiría una contestación del gobierno inglés.

Ismailia 15.—El ejército de Damietta ofrece someterse á los ingleses.

Madrid 16.

Inglaterra someterá á las grandes potencias un proyecto por el que las principales naciones marítimas de Europa formarán una Constitución para salvaguardia del canal de Suez.

Noticias oficiales de Manila dicen que ayer fallecieron del cólera 50 indígenas en la capital, y en los demás pueblos de la provincia de Manila 184.

Asegúrase que España y Francia han llegado á un acuerdo para que se verifique la revisión de las constituciones de Andorra.

Se ha dispuesto que las peregrinaciones que vayan á Roma se provean de cédulas personales á fin de evitar entorpecimientos.

Paris 14.

Considerase como virtualmente terminada la campaña.

Confírmase mi telegrama de ayer. El general Macpherson se apoderó de Zagazig, cuyo gobernador le presó inmediata sumisión.

La caballería inglesa se ha apoderado de Bulbeis, á 50 kilómetros del Cairo. Hoy avanzará hácia Heliopolis, y no tardará en ser alcanzada por la infantería, al mando del general Wolseley, el cual ha salido ya de Zagazig.

Tel-abou está ocupado por la Guardia rural.

El general Wolseley espera ocupar inmediatamente á Manha, localidad situada en el punto de unión del ferro-carril de Alejandria á Ismailia, y organizar la resistencia inglesa para impedir á toda prisa la destrucción del Cairo.

El gobernador militar de Kafr-awar ha escrito á Khedive con objeto de prestarle acatamiento.

El general Wood ocupará probablemente hoy mismo las posiciones de dicha localidad.

Dícese que los notables del Cairo han enviado ya una diputación al jefe ofreciéndole someterse.

Reina extraordinario entusiasmo en Londres, y la población dá grandes muestras de regocijo por la victoria alcanzada. Francia ha felicitado á Inglaterra por su triunfo.

El «*Times*» reivindica el derecho exclusivo de Inglaterra á arreglar la cuestión egipcia.

En la toma de Tel-el-Kebir debió ser envuelta la izquierda de Arabi, sorprendida ante la formidable impetuosidad de la artillería.

La caballería india, al mando del general Macpherson atacó la derecha de Arabi. Los escoceses, al mando del general Hamley, la guardia real, al mando del duque de Connaught, y la primera brigada, al mando del general Graham, atacaron la izquierda. La brigada naval, una sección de artillería y el tren blindado, al mando del general Elroy, atacaron el frente.

Gandegongt mandaba siete baterías de artillería. Lowa la caballería y la artillería montada.

Al rayar el día, las tropas recorrieron un trecho de 9 kilómetros que separaban las posiciones de Arabi, y á las cinco de la mañana, despues de un vivísimo fuego lanzado por la artillería inglesa contra las trincheras, tomaron á la bayoneta, y en menos de un cuarto de hora, las posiciones del enemigo.

La infantería egipcia emprendió cobardemente la fuga. Tan sólo los negros y la artillería lucharon y resistieron por espacio de algún tiempo.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17 á las 4'15 m.

(Recibida en Palma á las 12'36 t.)

La *Gaceta* publica la ley de enjuiciamiento criminal.

Oficial: Manila 16.—Fallecieron ayer 46 indígenas.

En los demás pueblos de la provincia de Manila 163.

El treinta de Diciembre se reanudarán los trabajos de las Cortes.

Madrid 17 á las 11'15 m.

Reunirá el Directorio federal presidido por Pl.

Inglaterra pretende conservar la posesión de Alejandria.

Las potencias protestan contra la soberanía de Inglaterra en Egipto.

Brevemente empezarán importantes conferencias.

Interesante.

Aprobado por el Ayuntamiento de Mar-ratxi el plano de la nueva poblacion de nominada PLUS ULTRA que se esta construyendo ya en el predio nombrado *Cas Eneigistas*, contiguo a la estacion del ferro carril del *Pont d' Inca*; se avisa al publico que se abre de nuevo la venta de solares, de 300 metros cuadrados cada solar, a la friolera de una peseta por cada metro, libre de censo y de todo otro gravamen; pagable en 5 plazos iguales: El primero al poseerirse de los solares; y los cuatro restantes uno en cada dia 25 de Junio de los 4 años siguientes; si no hay competencia. El plan de condiciones obra en poder del comisionado para su venta D. Antonio Bisquerra; que estara en la dicha nueva poblacion todos los domingos y dias de precepto desde las 10 de la mañana hasta ponerse el sol. Y los demas pedrá verse en su casa que la tiene en Palma calle de Bosch número 20.

Además de las imponderables ventajas de la nueva poblacion, respaldadas en los anteriores anuncios y en las copias del plan, que están de manifiesto en las estaciones del ferro-carril de Palma y del *Pont d' Inca* de

Plaza grandiosa, de 5184 metros cuadrados, de estension;

Calles de 6 metros de ancho, en línea recta de un extremo al otro de la poblacion; y perpendiculares, ó en ángulo recto las unas con las otras.

Fuente ó Cisterna pública muy grandiosa en el centro de la plaza, para abastecer de agua para beber toda la poblacion; que se llenará con la famosa agua de Covenegre.

Abrevadero y lavadero públicos en la misma plaza; un jardín de 20 mil metros, ó más, de estension, que habrá en el centro de cada manzana completa; poblado de naranjos y otros arboles frutales; rosas y otras flores olorosas y que pocos le igualarán en estension.

Agua para regar y demás usos domésticos abundantísima y a muy poco coste, tanto si se sirven de la que desperdicia la famosa fábrica *HARINERA BALEAR*, arrojándola al torrente, despues de haber servido para la fabricacion; como si cada cuatro propietarios hacen un pozo comun a los cuatro, en el punto de concurso ó comun de sus 4 jardines. Por este medio tendrán agua abundantísima y buena *in secula seculorum*, ó para siempre, con el insignificante coste de unos 6 duros, *semel tantum*, ó sea una sola vez.

A mas de todas las antedichas ventajas, unidas a la tan apreciable salubridad del clima; baratura y pureza de los articulos de consumo, sujetos al impuesto, por estar la nueva poblacion fuera del término de Palma, facilidad, baratura y comodidad de ida y vuelta a la misma con el Carril; y otras que seria demasiado largo enumerar.

El propietario, vendedor de los solares, cede, en beneficio del público y gratis, los dos solares mejores y mas céntricos del frente Sur de la plaza pública; que son los señalados en el plano con los números 30 y 32, que tienen 600 metros de estension; para construir una grandiosa casa, ó edificio público, de asociación, instruccion y recreo.

Además de todo lo antedicho, luego que se hayan vendido 300 solares (incluidos los 73 que se vendieron en los dos primeros domingos, que estuvo abierta la venta, antes de suspenderse, por disposicion del Ayuntamiento, hasta haberse presentado y quedar aprobado el plano por la Corporacion municipal) se repartirán 300 números (dando a cada comprador tantos números como solares haya comprado, a eleccion de los mismos compradores, por orden de prioridad de fechas que hayan comprado) y a los dichos 300 números se repartirán por suerte 4000 pesetas en las suertes siguientes:

2000 pesetas a la 1.ª suerte; 1000 a la 2.ª; 500 a la 3.ª; y las restantes 500 pesetas en 20 suertes de 25 pesetas cada una.

Hasta los nombres del pueblo, de la plaza y de las calles de esta nueva poblacion son una doctrina, ó instruccion compendiosa de Moralidad y progreso. Pues que todas las calles, entrando conducen a la plaza del progreso; y saliendo al camino, ó carretera de Palma, ó sea de la Palma.

El nombre de la poblacion se compone de estas 9 letras.

PLUS ULTRA (a)
 P L U S U L T R A (a)
 m n o n i a a

NOTA. A los nuevos compradores que pagarán todo el precio al contado, en lugar de los 5 plazos; se les descontará el 3 p^o si compran un solo solar; y si compran muchos 1 p^o mas por cada solar, hasta el 10 p^o de descuento.

(a) El nombre de cada una de las 9 calles, empieza por su correspondiente letra de las 9 del nombre del pueblo. 35

Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frio, por cuyo medio se evita la volatilizacion por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparacion de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacia necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años a detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparacion de estos articulos. Esta sustancia impide que las drogas en composicion queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende a despojar de sus partes volátiles a las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhensivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecarlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, a prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior a los Emplastos Adhensivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO A LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputacion, y su accion característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el cétrato.* Nunca deja de ampollar cuando se usa segun la instruccion. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresion de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparacion de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido a descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico comun, *asegurando de este modo a los inteligentes una accion mayor, mas pronta y mas decisiva.* La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es extractivamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su estension la influencia de la accion sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior a la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto a la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura*, está exsenso de aceite de Croton u otras sustancias peligrosas que se usan a menudo para producir irritacion intensa. Están colocados en cajas de hoja de la a y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros a instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa Maria, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado a dedicar una atencion particular a la fabricacion del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado a hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y a juzgar por sus efectos, quizas es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la accion general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capcicum ó agi se sostiene sin variacion de 24 a 36 horas sin producir ampollas, siendo naves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia seria absorbida lo que al fin vendria a ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Sab Januario mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Gerónimo, costeadas por dicha Asociacion.

EMBARCACIONES PONDEADAS.

Dia 16.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 24 mar., 37 pas. balija y efectos.

De Vigo en 10 dias por aca goleta Virgen del Buen Camino, de 223 ton., cap. D. Matias Sans, con 10 mar., y carga general.

DESPACHADAS.

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., pas. balija y efectos.

Para Torrevieja corbeta Anibal, de 349 ton., cap. D. Pedro José Ferrer, con 15 mar., y frutos del país.

Para Alicante goleta Cortés, de 81 ton., cap. D. José Jofre, con 6 mar., azucar petróleo y otros.

LOTERIA NACIONAL.

Prospecto del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 23 de Setiembre de 1882.

Ha de constar de dos series, de 26.000 Billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos a tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.254 premios para cada serie, de la manera siguiente:

PEEMIOS de cada serie.	PESETAS.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
18 de 2.500	4.000
1228 de 300	368.400
2 aproximaciones de 2.000 pesetas cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.000 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo	2.000
1.254	569.400

Palma 18 Setiembre de 1882.—El Administrador, Eleuterio Quijada.

Nodriz.

Hay una de 30 años y leche de un año que desearia encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en Montuiri, calle Mayor, 22. En esta imprenta darán razon.

Libros de Lance

DE SEGUNDA ENSEÑANZA.

SE VENDEN EN LA TIENDA DE LIBROS RAYADOS

Cuesta de Brossa 14.

En dicho establecimiento se encontrará un variado surtido de libros en blanco rayados y libretas de todos tamaños a precios baratísimos.

Diccionario Mallorquin Castellano a 20 reales ejemplar ó sea a la mitad de su precio. 16

Tenedor de Libros.

Uno que sabe su obligacion desearia encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72. 17

Viaje extraordinario

A BARCELONA.

Con motivo de las ferias y fiestas que se celebran en BARCELONA los dias 24 a 30 del corriente mes, saldrá del puerto de PALMA para dicho punto el sábado 23 del corriente a las seis de la tarde el vapor

MALLORCA.

PRECIOS DE PASAJE.

1.ª	10 pesetas.
2.ª	6 »
3.ª	3 »

Se despacha calle de Palacio, número 26.